
 

 

 

 

 

 6月に入りました。修学旅行という大きな学年行事を終えて、各クラスとも生徒同士の絆が一段と深ま

った印象を受けます。6日の学校朝礼は、山田教頭が校章や校歌に込められた思いをお話ししました。 

《朝礼講話６／６より》 

 １つめは校章についてです。 

 みなさんは、この校章には、どのような思いが込められていると思いますか。今から３、４年前くら

い前になるでしょうか、当時の第一中、第二中のたくさんの生徒が案を考え、その中から、富岡彩寧（あ

やね）さんの作品が選ばれました。甘楽町のマークと、一中、二中、三中の統合の象徴として町の花ソ

メイヨシノ（桜）をデザインに入れ、春には町に桜が咲きほこるように、甘楽中学校でたくさんの生徒

が才能を咲かせてほしいという思いが込められています。 

 ２つめは校歌です。 

 高校野球で勝利したチームが校歌を堂々と歌う姿を見たことがあると思います。校歌は、校章と同じ

くその学校を象徴するものです。本校の校歌は、前教育長の柴山 豊さんが作詞し、新藤建也さんが作

曲しました。学校の理想の姿や町の人たちの願いを込め、１番には、学びは知性を身につけることの「知」、

２番の「磨く」は、心を磨くことで「徳」、３番の「鍛え」は身体を鍛えることで「体」を表し、いわ

ゆる知徳体のバランスのとれた教育をする学校を目指したものです。また、歌詞をみていくと、１番は

近い景色、２番は校舎からやや離れた町の景色、３番は上毛三山や群馬全体を見渡した風景と、次第に

広く遠くへと広がっていきます。これは、ここに学ぶ生徒たちに人としての視野をだんだん広げ、やが

て遠くへと羽ばたいていく姿をイメージしたものとなっています。歌詞をもう少し細かくみていくと、

１番の中に「翼を広げ」という言葉があります。これは、長く大きな校舎を鶴の翼にたとえ、鶴のよう

な気品をもった人になってほしいという願いが込められています。同時に遠く大空へと大きく飛び立っ

てほしいという願いも込められているのです。学校通信のタイトル「かんらの翼」はここからきていま

す。また、「気高きひかり」という言葉には、朝日を受けて空に飛び立つ鶴の美しい姿を、人の理想の

姿として表現しています。こういう人になりたい！よりよく生きたいと理想をもって学んでほしいとい

うメッセージがこめられています。２番の中の「みどりの広野」は雄川堰が潤してきた広い豊かな水田

を、「歴史を語りめぐりゆく」は、雄川堰のせせらぎが、長い時代や歴史の中を流れてきて、そしてこ

れからも流れてゆく様を歌ったものです。３番の中の「毛の国」は、群馬県は、古く毛の国と呼ばれて

いました。「秀麗三山」は、長い裾野の赤城山、榛名山、男性的な妙義山、いわゆる上毛三山の美しさ

をたたえたもので、このように、地域の自然や歴史にも目を向けてほしいという願いが込められている

のです。そして、「ゆるがぬすがた」は、堂々とした上毛三山のゆるぎない不動の姿を詠んだもので、

上毛三山のように堂々とした、しっかりとした信念を持った人を目指してほしいという願いが込められ

ています。このように、たくさんの思いや願いがつまったこの学校でたくさんのことを学び、いろいろ

なことにチャレンジして、自分の力を高め、この甘楽中学校から力強く羽ばたいてほしいと思います。 

かんらの翼
つばさ
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☆校舎1年点検(5／8) 

 開校から1年が経過し、建設に携わった様々な業者の方々による 

1年点検が行われました。生徒の扱いによる破損箇所もありました。 

多くの方の思いが込められている校舎です。大切に使ってほしいと 

思います。 

☆ＰＴＡ総会・授業参観・学年懇談会(5／11) 

 授業参観・ＰＴＡ総会・学年懇談会と忙しいスケジュールでしたが多 

くの保護者のご参加大変ありがとうございました。ＰＴＡ総会は食堂で 

行いましたが、用意した椅子が足りなくなるくらいたくさんの保護者の 

方々に出席していただきました。 

☆甘楽郡ＰＴＡ連合会総会(5／13) 

 下仁田小学校を会場に行われました。本校ＰＴＡ本部役員の方々も 

出席しました。今年度は、甘楽中学校が事務局校となります。 

☆甘楽町ＰＴＡ連合会総会(5／18)  

 甘楽町公民館を会場に行われました。今年度の事務局校は小幡小学校 

です。甘楽中学校も本部役員を中心に活動に協力していきます。 

☆生徒総会(5／22)  

 今年度の活動計画や予算案が審議されました。また、各クラスの決意 

表明もされました。自分たちの力で自分たちの生活をよりよくしていこ 

うという強い思いが感じられました。 

☆修学旅行(5／24～26) 

 3年生は2泊3日で奈良・京都方面へ、1年生は川越へ、2年生は東京へ 

それぞれが元気に行ってきました。3年生は、奈良・京都の世界遺産や 

国宝に指定されている多くの文化財に接するすばらしい機会となりま 

した。また、友達と寝食を共にすることで絆がより一層強固なものと 

なったと思います。１・２年生も、それぞれたくさんの思い出を胸に 

旅行を終えることができました。 

☆学校評議員会(6／2) 

 今年度第1回の学校評議員会を開催しました。今年度の学校の方針を 

説明し、幅広い観点からご意見を頂戴しました。閉会後は給食を召し上 

がっていただきました。 


